

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 1º DE FEBRERO DE 1930

Número 3348

Humorismo extranjero

AGRADECIMIENTO

Por Jeorges Auriol

—Tuve necesidad de un Secretario y no sé quien me recomendó a un sujeto que tenía una pierna de palo, rogándome que lo aceptase a mis servicios, ya que, entre otras muchas virtudes tenía la de ser un hombre sumamente agradecido.

En vista de sus informes le indiqué que me lo mandara, y al día siguiente muy temprano penetró en mi despacho. Era un hombre de alguna edad, completamente calvo y, como ya he advertido antes, llevaba una pierna de madera.

—Yo soy—me dijo al presentarse—el hombre que le han recomendado a usted.

—Bien; siéntese. Me han asegurado que ha viajado usted mucho.

—Sí, señor.

—¿Por dónde anduvo?

—En el año de 1893, abandoné París para dirigirme al Canadá, desde donde me trasladé luego al territorio del Noroeste.

—¿Y por qué es Ud. calvo? alguna enfermedad del cabello?

—No; que un indio me arrancó la piel.

—¿Ah! ¿Y permaneció usted, allí mucho tiempo?

—No; porque enseguida me hice cargo de la dificultad de ganarme la vida y me fui a New York.

—¿Y qué hizo Ud. allí?

—Me dediqué a cocinero, farmacéutico, bombero, buzo, cobrador de tranvías y albañil.

—¿No ha estado Ud. en la India?

—Sí, señor; precisamente estuve dos años en casa de Rajah; pero a causa de una aventura amorosa, tuve que abandonarle. Partí de noche, en la barca de un pescador de perlas y durante

cinuenta y cuatro horas, tres minutos y dieciocho segundos, fui juguete de las olas. Al cabo de este tiempo, fui atacado por unos piraguas de negros antropófagos y me hicieron su prisionero.

—¿Y a qué se debe que no le comieron?

—En el momento que se preparaban para asarme, penetraron a la Isla los guerreros de Raho y después de una matanza horrible, me llevaron cautivo a su país.

—¿Y esos salvajes son también antropófagos?

—Mucho más que los otros; pero tan agradables, tan correctos, tan bien educados, que el primer día me llamaron para manifestarme que aunque tenían la buena costumbre de comerse a todos los prisioneros a mí me perdonaban por el mero hecho de haber sido condenado por los salvajes enemigos de la otra Isla. En su compañía pasé tres meses deliciosos: alimentado, viviendo en buena casa con cocinero, lavadero, termosifón... Hasta me casé allí...

—¿Y por qué lo abandonó Ud?

—La nostalgia se sobrepuso al deleite.

—¿Y vino usted a Francia?

—Sí, señor, a bordo de un barco holandés que hacía el comercio de plumas con los indígenas. El jefe de la tribu me condujo al vapor en su propia canoa. El pobre lloraba al despedirse de mí.

«No llore así, me dije, para calmarle—en cuanto llegue a Francia le enviaré sesenta y cuatro relojes de oro, uno para cada una de sus hijas.

Me preguntan desde la alta tribuna de La Nueva Prensa que podré hacer como diputado, y por hoy, voy a contestar sobre un solo punto, dejando para un día próximo todo lo demás, que por cierto será mucho.

Ahelo en buenos propósitos para mi Patria y ellos serán dichos en estas columnas. Ambiciono ser útil a Costa Rica como creo haberlo sido desde la cátedra escolar, pero la del Congreso será seguramente una cátedra más efectiva para hablar a todo el país con la fuerza de mis convicciones.

Recorriendo las floridas serranías de Palmares, Naranjo y San Ramón, en la provincia de Alajuela, las de Cachí, Paraiso, Orosi y Turrialba en Cartago, y las de Puriscal en San José—sin olvidar tampoco las frondosísimas vegas del General y Buenos Aires, he llegado a comprender que la industria tabacalera es quizás la quinta de Costa Rica.

Desde que el mandatario Iglesias quitó el monopolio del tabaco, nuestra agricultura ganó un producto más, y dejamos de ser tributarios del Salvador, de Estados Unidos y de Cuba.

Hoy producimos todo el tabaco necesario para el país, y si se estimulara lo suficiente la industria y la siembra del tabaco, con el tiempo y con el interés que podemos poner en este asunto, ganaríamos otro producto de exportación, para no estar

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. Tienda Benavides

—¿Y pudo usted enviar tantos relojes?

—No, al llegar al Havre, la más negra miseria me aguardaba en el muelle. Me vi obligado a limpiar botas para poder vivir, pero me fue imposible reunir la suma suficiente para comprar los cronómetros.

—Lo comprendo. ¿Y qué hizo usted?

—Entonces me acordé de la «pequeña manta» de aquellos benditos salvajes, su predilección por ciertos platos... Y me hice cortar la pierna izquierda; mandé luego salarla convenientemente y como se acercaban las Pascuas, se la remití con una tarjeta rogándole que la comiese sin melindres a mi salud. Soy hombre agradecido.

Comprendiéndolo así, lo tomé a mi servicio.

tan sólo obligados al café, a los bananos y al cacao.

La provincia de Alajuela con sus ricos cantones en el cual hay que incluir en buena parte a San Carlos y hasta Atenas, cuyos hijos también tienen siembras de tabaco—fué quizás la primera que respondió a las necesidades de la tabacocultura, y la verdad es que se ha enriquecido, que ha florecido y todas sus agrestes campiñas son una esperanza y el nido de muchísimas familias que ganan comodidades y dineros en la siembra y para las mujeres ha nacido una ocupación holgada, suave y productiva con la elaboración de cigarros y puros.

Pero el ajeteo de tierras durante un cuarto de siglo, las ha esterilizado, las comienza a empobrecer, y es la hora de buscar el alero de aquellas gentes a quienes el Estado debe ayudar paternalmente, ya que contribuyen a su riqueza.

Sea este tan solo el preámbulo de mi proyecto, quedando para un siguiente artículo el propósito de explicar lo que será el Instituto del Tabaco.

Macabeo Vargas Castro

Fallecimiento de doña Elena de Castro Saborío

Acaba de fallecer en esta capital la distinguida dama doña Elena de Castro Saborío, esposa de nuestro buen amigo el Lcdo. don Claudio Castro Saborío.

Doña Elena era un dechado de bondad y virtud y su desaparición ha sido muy sentida.

Los esfuerzos que realizara la ciencia médica para rescatar esta preciosa vida fueron inútiles y al fin partió al Cielo, dejando a los suyos inconsolables.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su esposo don Claudio, a su padre po lítico don Gerardo Castro Méndez, a sus tíos, hermanos y demás familia.

Notas Sociales

Viajeros

Partió para San Isidro de Coronado la señorita Florita Fernández Escoto.

—Regresó de Sabanilla de Montes de Oca la señorita Anita Escalante Durán.

—Veranea en San Isidro don Rafael Escalante con su familia.

—Pasan temporada en La Roncha las señoritas María Prado y Mirella Martín.

—Se encuentra en La Giralda temperando, don Alberto Escalante Durán.

—Para Alajuela partirá la familia de don Oscar Valverde.

—Dentro de pocos días partirá para Turrialba la señorita María Cristina Sáenz E.

—Para su finca en la Roncha partirá dentro de pocos días don Luis Escalante con su señora e hijos.

—Para Limón partió don Francisco de P. Gutiérrez.

—Dentro de poco partirá para Europa el caballero don Alberto Pinto Fernández.

—Partió para Heredia, donde pasará su temporada con su señora, don Rafael Roig.

—Para Puntarenas partió el señor don Macedonio Esquivel, ex Gobernador de San José.

—Para el mismo lugar partió el Secretario de Salubridad Pública don Sólón Núñez.

Enfermos

Ha mejorado de su dolencia don Hernán Fernández Güell.

—Guarda cama la estimable señora doña Lucina de León Páez. Hacemos votos porque mejore.

—Bastante delicado de salud se encuentra el Lic. don Gerardo Castro Méndez Deseamos mejore.

—Restablecido por completo de su dolencia se encuentra don Joaquín Coto.

—Ha tenido una mejoría la señorita Margarita Hernández.

Anunciar es vender

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo DIEZ Y SEIS de Febrero habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

Gran Turno General

en la Villa de Paraíso el domingo 2 de febrero de 1930

— Activo servicio de camiones —

En el turno, la sección del Hotel: comidas sabrosas y abundantes

Conjugación del verbo querer

Yo quiero ser bueno, diligente, sumiso a la voluntad de Dios, paciente en las penalidades de la vida; yo quiero salvarme, ir al cielo, y para conseguirlo seré sumiso a las disposiciones de lo alto.

Tú quieres, Dios mío, sólo mi bien.

El hombre quiere jugar con su alma.

Yo quería antes hallar la felicidad en el mundo; quería un imposible, puesto que deseaba dos cielos, y Cristo sólo ha prometido uno.

Tú querías, Dios mío, que ninguno de los hombres se perdiera, y por esto quisiste morir en una Cruz.

Los hombres quisimos las tinieblas y aborrecimos la luz; nos quisimos engañar cerrando los oídos a estas palabras de consoladora esperanza: ¡Eternidad, Premio, Castigo!

¿Quién sino la eterna Serpiente, había querido tenernos alejados de la piscina de la penitencia? Pero el Maestro no ha querido la ruina del pecador sino que se convierta y viva.

No pongo en duda que mi alma ya no querrá separarse del buen camino, que es el señalado por las huellas de Jesús. ¿Qué importa que el camino de los malos sea ancho y muchos vayan por él?

¿Cuántos habrán querido hacer penitencia a la hora de la muerte, porque entonces ya no han podido cerrar los ojos a la luz de la verdad; pero ya habrá pasado la hora de preparación y

dichosos si tienen a última hora un sacerdote que los bendiga para el largo viaje!

Quiera Dios tener misericordia de nosotros.

No ha de ser ni cuando yo quiera ni tú quieras la hora de la salida de este mundo; el mismo Cristo ha dicho que vendrá cuando no se sepa ni el día ni la hora para que veamos y oremos.

«Yo quisiera ser bueno, querría no tener tantos pecados; pero me siento sin fuerzas para la enmienda,» dice el pecador público, el escandaloso, el que está dormitando sobre el maldar de sus vicios. ¡Ay de aquel que no quiere despertar, porque velará eternamente en la noche de las tinieblas!

«Yo hubiera querido ser bueno y andar por el camino de los Santos, si mis maestros hubieran querido dirigirme bien, si hubiese tenido buenos amigos y buenos libros, si mis padres no me hubieran enviado a una escuela laica,» dirá algún desgraciado.

Quien haya querido salvarse, se salvará, eso es lo cierto.

El que quisiere servir a dos señores, ese es el hipócrita que quiere engañar al mismo Dios.

El que hubiere querido su salvación, pero no hubiere puesto los medios, que no espere ninguna recompensa.

Querer es poder; haber querido no es querer; los Santos quisieron su salvación con vehemencia, por eso la consiguieron.

¿Cuántos dicen: quiero salvarme, pero no ponen los medios de lograrlo!

Educad al niño

«El hombre que en la niñez aprende a rezar, no lo olvida jamás. Las pasiones y las luchas de la vida, las rebeldías de la razón y de los sentidos, podrán conducirlo a la incredulidad y aún a los peores excesos. Pero un resto de fe infantil queda en el fondo de su alma, como los caracteres del primitivo manuscrito en el pergamino de un palimpsesto. Llega la hora de la prueba, la hora de un gran dolor físico moral...»

¡Ah! ¡Cómo se acuerda enseña el hombre maduro del día ya lejano en que, arrodillado en la cuna, sentía en sus mejillas el calor del rostro de su madre, que le enseñaba el Padrenuestro y el Avemaría! Entonces sentirá que su orgullo se derrumba y lanzará ese grito tan propio de toda boca humana: ¡Dios mío, tened compasión de mí!»

«Este grito para un alma que naufraga, lo sé por experiencia propia, es el faro que brilla en las tinieblas, junto a la puerta de salvación.»

COPPE

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. *Tienda Benavides.*

¿Cuántos están hoy en el infierno, que un día querían ser buenos, abundaban en buenos propósitos; pero, como no quitaran la ocasión, se perdieron!

¿Cuántos quieren tener contento a Jesús, pero no se resuelven a descontentar al mundo!

¡Oh, si yo hubiera querido separarme de aquel libro!...

¡Oh, si ella hubiera querido romper con aquella amiga mundana!

¡Oh, si las jóvenes confiadas supieran que la vanidad, la presunción, la curiosidad, lo que algunas llaman inocente pasatiempo, fueron los caminos por donde cayeron las que querían permanecer puras como lirios, blancas como azucenas, modestas como violetas, inocentes como cervatillas que saltan junto a la cierva madre, dignas hijas de María, que es la Virgen de las vírgenes!

¡Ay de las que quieren y no huyen!...

Hermelinda

JAMON. — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert. — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el

EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. — El que no anuncia no vende....

Investigaciones Históricas en gran escala

Nueva York (Sipa).—El viaje que acaba de emprender en el vapor «Santa Teresa», de la Línea Grace a la costa occidental de América del Sur, por el Canal de Panamá, el Dr. R. L. Olsen, arqueólogo del Museo Americano de Historia Natural, es una nueva demostración de que no hay parte alguna del mundo que ofrezca tantas oportunidades al conocimiento histórico de las civilizaciones que han precedido a la actual, como la América Latina.

En dicho museo se nos ha dicho que el viaje de que se trata tiene por objeto un reconocimiento preliminar de la topografía de Perú, el Ecuador y Bolivia, en preparación a los trabajos que más tarde habrá de emprender en toda forma la institución, y que ese reconocimiento durará alrededor de un año. Se entiende, naturalmente, que el propósito inmediato de la misión del Dr. Olsen es el de descubrir todo aquello que pueda dar indicios de las civilizaciones que allá han sucedido.

Tiene el museo amplia información relativa a la América del

Sur y está ansioso de clasificarla debidamente en relación con las civilizaciones sucesivas, y los arqueólogos que más tarde envíe a seguir el sendero que haya de trazarles el Dr. Olsen, harán profundo estudio de las reliquias y ruinas que revelan la diversidad de pueblos que en el transcurso de los siglos habitaron aquellas vastísimas regiones.

Aún cuando ya desde antes se observaba un creciente interés en la historia de la América Latina, los vuelos de cordialidad realizados por el Coronel Lindbergh y el viaje que poco antes de tomar posesión de la Presidencia de los Estados Unidos hizo Heriberto Hoover, hubieron de aumentar considerablemente ese interés, como se ve en la multitud de pruebas que en todo el territorio nacional han dado eruditos y estudiantes, del valor que para ellos tiene ese vívido, romántico y pintoresco ambiente que rodea a la América Latina.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápago, Mantillones nacionales. *Tienda Benavides.*

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111

Teléfono Número 3131

ATENCIÓN

CORTESIA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA (Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

—Veo que usted va comprendiendo mi intención, señor Kind. Ciertamente hay una mujer de por medio... La amo con pasión; sin embargo... Lo principal es que Ud. conozca el plan de la obra que yo he ideado, en mis torturas amorosas.

«Figúrese usted que estamos en un castillo, de aquellos viejos castillos medievales, mudos testigos de tantas empresas bélicas cuyo recuerdo se ha perdido en la bruma del tiempo...

—Perdone la interrupción, barón; es que tengo interés en saber si a la joven aludida le gustan las historias de los tiempos pasados...

—¡Le encantan! Esta es la expresión y debo manifestarle, señor Kind, como cosa muy singular que el castillo es un arsenal de leyendas. Me atrevería a asegurar que usted no encontraría aquí, en Londres, un arsenal tan abundante en cuentos misteriosos como el que existe en la mente de los habitantes de aquí.

«Agregue usted a lo dicho, una Biblioteca de los más raros libros, sobre estantes polvorientos y carcomidos, olorosa a papel viejo y sombría, la Biblioteca casi siempre está cerrada, sin que se asome por ella un amigo de los infolios que haga libar de sus hojas amarillentas la miel de las historias maravillosas.

«Figúraos ver el castillo en las noches silenciosas y nubladas, elevarse con sus negruzcos torreones a las nubes opacas; figúraos ver a la bella castellana que interroga al astro de la noche asomada a una ventana con sus largos y sedosos cabellos, deslizando por sus hombros...

—Admirable imaginación la vuestra, barón—exclamó sonriendo el novelista. A fe que me habéis hecho una descripción encantadora.

El barón se sonrió también.

—No es imaginación, señor Kind; es la verdad. El cuadro que acabo de bosquejar viene a ser el mismo, que con más colorido, veo todas las noches, cuando recorriendo los bosques adormecidos del condado, me detengo al pie del castillo, muy cerca de una azul extensión de agua, y levanto la vista a lo alto con la seguridad de hallar el rostro de la castellana, bañado por la luz de la luna y con mirada brillante de amor. Es el mismo cuadro que veo en sueños y que me hace divagar en mis quimeras amorosas. Lo siento cada vez que aquella mujer levanta hacia mí sus ojos llenos de promesas y caricias para el hombre que ella amara...

El barón se detuvo y quedó silencioso, por unos momentos, como absorbido por un pensamiento mortificante.

—Ya puede ver, querido señor Kind, lo franco que le he sido. De usted, de su pluma inagotable en bellezas literarias, espero mi consuelo. No se le ocultará a su penetración, señor Kind, que no soy correspondido. Tal vez ella me estime, como suelen decir las mujeres, cuando no aman a un hombre; pero de aquí no pasa la amorosa contienda. Pero el hado de la esperanza, que siempre nos alienta a los amantes para seguir adelante, me ha sugerido una idea feliz, que es la que trato de llevar a cabo, mediante su concurso de usted. Aquí tenéis los planos del castillo. Examinadlo atentamente y veréis que en esta alcaoba del ala izquierda, contigua a estas otras que son la sala de armas y la Biblioteca, la construcción no guarda uniformidad con la del resto del castillo. ¿No os parece que es curioso? Pues bien, la construcción de este castillo data del siglo XVII y usted sabe muy bien que entonces se acostumbraba...—pero, ¡qué frío que se siente! ¿Me permitiréis que cierre la ventana?

—Lo que gustéis, barón.

—Gracias, ¡me hace tanto daño el frío!

El novelista se puso a ver los planos que le había traído el barón. Comprendía que era aquel un trabajo interesante, y esto, estimulaba su imaginación. Bendecía a la Providencia que le sacaba de los apuros que estaba pasando de un modo tan admirable y original.

Aquellos planos mostraban varias galerías, sucesión de habitaciones y plantas bajas del castillo.

Continuará

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Santoral

Sábado 1.—Santos Ignacio, obispo y mártir; Severo.

SAN IGNACIO, OBISPO Y MARTIR

El glorioso San Ignacio, según graves autores, fué aquel dichoso niño que Cristo nuestro Redentor tomó en sus divinas manos, y le puso en medio de sus discípulos, y les dijo que habían de ser como aquel niño, si querían entrar en el Reino de los Cielos. Tuvo mucha familiaridad con los discípulos del Señor, lo fué de San Juan Evangelista, fué por él ordenado de sacerdote y consagrado obispo de Antioquía, la cual Iglesia gobernó con gran solicitud y cuidado; y, como celosísimo y santo pastor, consolaba a los afligidos, visitaba los enfermos, enseñaba a los ignorantes, y hacía vida celestial en la Tierra, convirtiendo infinidad de gentiles. Fué muy devoto de la Madre de Dios. Habiendo sabido el emperador Trajano que San Ignacio públicamente profesaba la fe de Cristo, le mandó prender y echar a los leones, que lo ahogaron sin herir la carne; porque después de muerto le hallaron esculpido en su corazón con letras de oro el dulcísimo Nombre de Jesús. Fué el glorioso triunfo de este Santo el día 1º de Febrero, año de la redención del mundo de 110.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. *Tienda Benavides.*

Noticias del Exterior

Protesta contra la persecución religiosa en Rusia

Londres.—En el mitín celebrado en Albert Hall para protestar contra la persecución sovietista de la religión en Rusia, se adoptaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

Primero. Esta reunión de católicos protesta vehementemente contra la persecución persistente y cruel de nuestros hermanos en Rusia y especialmente contra la supresión de la instrucción religiosa de la juventud y hace un llamamiento a todos los creyentes en Dios y amantes de la libertad del mundo entero para rogar y trabajar sin cesar por la completa libertad religiosa del pueblo de Rusia.

Segundo. Petición urgente al Gobierno británico para que haga al Gobierno sovietista las indicaciones más enérgicas posibles para que termine tal persecución.

Tercero. Enviar copias de esta protesta a los jefes de todos los gobiernos civilizados.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

La Oración

Oración, palabra santa y bendita que al pronunciarse das paz y tranquilidad al pobre corazón que sufre y llora.

Oración santa y bendita que purificas el alma! Si al pie del altar llega la madre afligida, tú la levantas y la consuelas; si es la joven desposada, quien va al altar a jurarle amor eterno al ser amado, tú le haces comprender la sublimidad de su misión en el mundo, si es la niña buena y santa que pide al Angel de la Guarda que le proteja, le haces más sagrada su pureza y le das más vigor a su inocencia!

¡Oración mil veces santa! Oración que la autora de nuestros días nos hace repetir al pie de nuestra cuna cuando apenas empezamos nuestros primeros «gorjeos»...!

Tú, sostienes nuestras creencias, tú nos separas del mal. Tú guías nuestras conciencias por el camino de la rectitud. Tú elevas nuestros corazones hasta Dios, hacia aquél que nos enseñó a orar diciendo:

«Padre nuestro, que estás en los cielos.»

¡Dios de bondad! ¡Levanta nuestro espíritu y purifica nuestros corazones. Danos más fuerza para adorarte, más valor para confesarte, más bondad a nuestra alma y más vigor a nuestras conciencias!

ALICIA

CANTINA

LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio

TELEFONO No. 2303

Propietario QUERUBINO SEVERINO

SI, DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.

UNA CUCHARITA A LAS 5, 8 Y 11 DE LA NOCHE Y EL RESTO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

MONUMENTOS CINEMATOGRAFICOS

No anda lejos el día en que alguien publique una «Guía de los monumentos de cinema». En efecto, diseminados por toda la América, Europa, Asia, las Islas meridionales del Pacífico, hay centenares de edificios cuidadosamente conservados y que se construyeron originalmente como escenario de alguna película, pero que constituyen hoy lugares de interés en la comarca.

En Italia, por ejemplo, corre una línea regular de ómnibus desde el centro de Roma hasta una inmensa reproducción del Coliseo, que Fred Niblo hizo construir para «Ben Hur».

La entrada a Santa María, una bonita ciudad de California, está custodiada por dos enormes esfinges que aparecieron primeramente en la producción de Cecil B. de Mille, «Los Diez Mandamientos», que se filmó en aquella localidad.

W. S. Van Dyke edificó una aldea especial en Tahití para algunas de las escenas de «Sombras blancas en los mares del Sur», y los naturales la encontraron tan de su gusto que se instalaron allí tan pronto como la compañía regresó a los Estados Unidos.

El caso del anglicanismo

Muchos indicios hay que nos persuaden de que el Protestantismo Inglés camina decididamente hacia su ocaso. Entre otros, de los que se han ocupado recientemente toda la prensa, podemos señalar hoy a nuestros lectores, los que se desprenden de los datos estadísticos que leemos en el «Church Assembly», de la Iglesia de Inglaterra, que acaba de publicarse.

Según este anuario, en 1926 hubo en Inglaterra un 5 por 100 menos de confirmaciones que el año anterior. Los bautizos disminuyeron en 11,000 y los cumplimientos parroquiales en... 16,000 correspondiendo esta disminución a un 8 por 100; se ha notado además que la asis-

tencia a las escuelas dominicales a la hora de la explicación de la Biblia, ha descendido también notablemente.

Pero hay algo más significativo si cabe: Los donativos para el culto y clero anglicano, han sido más escasos que en 1925, de modo que en total se han recaudado unas 120,000 libras menos, o sea aproximadamente unos tres millones cuatrocientas mil pesetas.

Una pregunta: Cuando ciertos órganos de la prensa afirman que el clericalismo está de baja, ¿se refieren acaso a estos y otros datos parecidos sobre el Protestantismo y sus infinitas sectas? Si así es, estamos plenamente de acuerdo.

Anuncie en este diario

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Magnífica casa de habitación

a tres cuerdas del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castores, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOBERA Y MOLINA

El cáncer no se hereda, pero la propensión a adquirirlo es hereditaria

El renombrado científico suramericano doctor Orduña, que se halla de visita en París, ha comunicado estas impresiones profesionales a «Le Figaro».

«De los innumerables anuncios sensacionales de las curas del cáncer y de los descubrimientos de su verdadero origen que aparecen con frecuencia en los periódicos del mundo no alcanza a uno por mil el que tenga algún valor científico. Sin embargo, de no haberse realizado bastante progreso en su tratamiento todavía, y de ser positivo que no han encontrado ninguna panacea para tal enfermedad por no haber ninguna causa simple y sencilla a la cual pueda atribuírsele, no deberá entenderse que sean inútiles los esfuerzos que llevan a cabo los científicos de cada país en sus respectivos laboratorios para descubrir el microbio originador. Por el contrario, ahora conocemos mejor el carácter de la célula del organismo. Sabemos que el cáncer proviene de alguna clase de irritación que hallándose con actitud física heredada para adquirirlo, produce el mal; y nos es conocido que el cáncer no se hereda, pero que la propensión a adquirirlo es hereditaria.

«Desgraciadamente nosotros ignoramos casi siempre que la irritación es la que causa el cáncer; cosa ya bien demostrada en determinado número de los llamados «cáncer industria», y «cáncer de la piel».

«El problema del cáncer afecta a toda la vida humana, pues que envuelve la cuestión de si las células animales pueden producir algo que posean las características de la bacteria. Aun para los médicos que hemos consagrado nuestras vidas a sus estudios se nos hace imposible al presente, el reducirlo a una simple fórmula porque está compuesto de una conjunción de muchos diferentes factores complejos.

El mensaje de los especialistas del cáncer que le enviamos al público lego de todos los países, es que la mejor sospecha que noten de esta enfermedad en cualquier individuo, la pongan inmediatamente en conocimiento de la más cercana autoridad sanitaria para que se proceda enseguida a un rápido diagnóstico. Sépase que la mejor esperanza de la cura del cáncer consiste en su tratamiento».

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia, Tienda Benavides.

Partida de un Ex-Diplomático

Anteayer en la mañana en un carro agregado al tren ordinario partió para Colombia el Ex-Diplomático General Pertuz con su señora y familia. Fueron a despedirlo a la estación gran número de amigos y relacionados, mostrándole con esto, el aprecio que tanto por él como por su estimable familia sienten todos los josefinos.

Figuras sobresalientes

Entre los hombres de prestigio que sobresalen por su talento y vasta ilustración, figura el caballero doctor don Rafael Calderón Muñoz.

Es un egregio ciudadano que ha sabido y sabe cumplir bien con sus deberes y obligaciones, habiéndose concretado durante toda su vida al bien de la humanidad y a servir a la patria en los momentos en que le han sido solicitados sus prestigiados servicios, los cuales ha prestado con toda abnegación y buena voluntad.

Ahora ha sido colocado su nombre en el segundo lugar de la papeleta de la combinación Republicana Constitucional para ocupar una curul en el Congreso, honor muy merecido por todas las cualidades que lo adornan, que son muy dignas de su personalidad.

Es de esperarse que su labor en el Congreso ha de ser efectiva y verdadera y desde luego beneficiosa para el país, pues es una persona consciente que no hará una oposición sistemática llegado el momento, sino que dará su voto conforme se lo dicte su conciencia, la cual es bastante limpia y pura.

JORGE ESCALANTE F.

Enero 31 de 1930.

Hace falta riego

En la calle tercera Norte y la Avenida Séptima hace falta el riego. Conveniente sería que ordenaran regar porque son numerosos los barrones de polvo que se levantan en perjuicio de la salud. Las calles pavimentadas no hay gran urgencia de regarlas porque carecen de polvo.

Esperamos ser atendidos.

La labor del Padre Guasch

El Padre Antonio Guasch es uno de esos misioneros que ha recorrido muy remotos países, en los que se ha dedicado a la enseñanza de lenguas y predicaciones del Evangelio. Conoce doce idiomas y se dedica al estudio de otros.

Después de ocho años explicando castellano y alemán en el

Atento Saludo

Salte hoy con rumbo a Panamá, para dirigirse luego a Barranquilla y Caracas, el muy ilustre Dr. don Amadeo Giacomini.

La capital de Venezuela será la última ciudad que visitará el Dr. Giacomini, según su itinerario y de allí regresará para Italia.

La labor del Dr. Giacomini en su pasaje por varias Repúblicas latinoamericanas ha sido de propaganda cultural y de acercamiento entre esos pueblos de habla española con los italianos y los portugueses, según los deseos del Instituto Cristóbal Colón, de Roma, por el cual fue enviado el Dr. Giacomini, dando conferencias sobre los proyectos y finalidades de dicho Instituto.

Como representante en Costa Rica del Instituto Cristóbal Colón, el Dr. Giacomini, muy acertadamente, ha nombrado al Irgon don José Fabio Garnier.

En su conferencia, que efectuó en la noche del 28 del pasado mes en el Edificio Metálico, después de haber expresado la bella impresión que ha tenido al visitar a Costa Rica, comparándola con Italia por sus bellezas naturales y haciendo digno elogio por el grado de cultura alcanzado por el pueblo costarricense, explicó el motivo de su llegada aquí, y los propósitos y finalidades del Instituto «Colombo», logrando despertar sumo interés entre los oyentes, que por cierto fueron muy numerosos.

Al abandonar a esta amada Costa Rica, en donde en su breve lapso de estadía el ilustrado Doctor ha sabido captarse la simpatía de la entera colonia italiana y de muchos elementos intelectuales de la República, reciba la expresión de nuestra enhorabuena, angurándole feliz viaje y un glorioso regreso para la Patria Italia.

A.

Japón, en la Universidad de Tokio, quiso este sabio jesuita marchar a la vanguardia de las misiones.

En un pequeño barco de vela ha estado ochocientas horas seguidas sobre el mar. De isla a isla, algunas separadas por trescientas o cuatrocientas millas, ha ido llevando la doctrina cristiana a los infieles, en los archipiélagos de las lejanas islas Carolinas, Marianas y Marshall.

En estas islas han logrado los misioneros un aumento de más de siete mil católicos desde 1921 a 1927, siendo en la actualidad más de catorce a quince mil. Allí hubo de aprender el P. Guasch otros dos idiomas, el Truch y el Marshall, sirviéndose de un método por él ideado para enseñar idiomas.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA